

Envíos al exterior superaron los US\$ 3.300 millones, según los datos del Servicio Nacional de Aduanas:

Exportaciones de salmones suben 2,1% en 1er semestre, pero sector advierte baja en precios

En la industria ven con preocupación las caídas en los valores durante los últimos meses, lo que podría afectar al panorama de la actividad.

N. BIRCHMEIER

Pese al buen semestre registrado en las exportaciones de la industria acuícola, los actores del rubro se mantienen preocupados por un nuevo elemento que podría afectar la actividad. Esto, debido a una baja de los precios promedio de salmón en los últimos meses.

Según los datos del Servicio Nacional de Aduanas, los envíos de salmón y truchas de Chile acumularon un alza de 2,1% en términos de valor entre enero y junio de este año, alcanzando más de US\$ 3.300 millones FOB. En tanto, en el período se exportaron 373.734 toneladas de salmón y trucha, lo que implicó un avance de 2% frente a las 366.762 toneladas embarcadas en igual lapso de 2022.

Sin embargo, en la industria advierten que a pesar de este incremento en los volúmenes y en valor de las exportaciones semestrales, la baja en los precios de salmón podría dificultar el panorama en el sector.

Desde el Consejo del Salmón señalaron que los valores de referencia promedio —extraídos de los datos de Aduanas— se mantuvieron estables durante el primer semestre del año en relación con igual lapso de 2022, re-

gistrando una leve variación de 0,1%. Sin embargo, observaron caídas de 8,7% y 10,3% en los meses de mayo y junio, respectivamente.

Desde SalmonChile señalaron que si bien las cifras de las exportaciones de salmón del primer semestre de este año son "positivas", existe cierta preocupación en la actividad. Lo anterior, porque "durante junio hemos podido ver una caída en los precios internacionales, lo que podría afectar esta tendencia durante los próximos meses", dijo Arturo Clément, presidente del gremio.

Al comparar la cifras mensuales de junio con mayo, en el sexto mes del año se enviaron al mundo unas 57.118 toneladas, avaluadas en US\$ 508 millones, lo que significó una baja de 6,5% en valor FOB y de 4,2% en volumen.

En tanto, en el rubro sostuvieron que este escenario añade un nuevo elemento de complejidad a la industria salmonera local de cara al cierre de año, en medio del turbulento ambiente que enfrenta con los casos de sobreproducción que se han destapado en los últimos meses, así como también por la incertidumbre que generó en su minuto la Ley de Áreas Protegidas (SBAP).

Algunos actores del rubro a-



El año pasado las exportaciones de salmón y truchas alcanzaron los US\$ 6.606 millones, un 27,3% más que en 2021.

“Los datos del primer semestre refuerzan la necesidad de trabajar unidos en impulsar un marco moderno que de estabilidad y proyección al desarrollo sostenible de la salmonicultura”.

LORETO SEGUEL
 DIRECTORA EJECUTIVA DEL CONSEJO DEL SALMÓN

firmaron que esta situación es parte de un "ajuste", luego de los altos valores que alcanzó la industria local en 2022, ante el incremento de la demanda y alza en los precios a nivel internacional. El año pasado las exportaciones de salmón y truchas alcanzaron los US\$ 6.606 millones, un 27,3% más que en 2021.

“Durante junio hemos podido ver una caída en los precios internacionales, lo que podría afectar esta tendencia durante los próximos meses”.

ARTURO CLÉMENT
 PRESIDENTE DE SALMONCHILE

No obstante, en el mundo acuícola si bien reconocieron que esta presión bajista sobre los precios continuaría durante el segundo semestre del año, observaron que esta tendencia se revertiría durante el corto plazo. En este contexto, los gremios de la industria apuntaron a mejorar las condiciones del sector

para potenciar los envíos al exterior.

“Los datos del primer semestre refuerzan la necesidad de trabajar unidos en impulsar un marco moderno que de estabilidad y proyección al desarrollo sostenible de la salmonicultura, una actividad que genera valor para el país y la macrozona sur

austral de Chile”, dijo Loreto Seguel, directora ejecutiva del Consejo del Salmón.

En la entidad gremial también señalaron que tras las cifras del sexto mes del año, se observó “una recuperación de las toneladas exportadas en mayo y junio —luego de dos meses de caídas— con crecimientos respecto a 2022 de un 17% y 20,3%, respectivamente”.

Por su parte, Clément aseguró que “como sector, creemos que para seguir teniendo este buen desempeño en términos de exportaciones, es necesario contar con garantías y certezas de largo plazo, para poder consolidar los volúmenes de exportación a los más de cien mercados internacionales a los que llegamos”.